



Projektaufruf für *Label Gemeinden*

Hintergrund

Aktuell tragen 40 Walliser Gemeinden das Label *Gesunde Gemeinde*: 32 im Unterwallis und 8 im Oberwallis. In diesen Gemeinden wurden bereits über 2'160 Massnahmen aus den sechs Bereichen des Labels *Gesunde Gemeinde* validiert:

- Gemeindepolitik
- Freizeitangebote
- Familie und Solidarität
- Schule
- Gesundheit am Arbeitsplatz
- Öffentliche Räume und Infrastruktur

Zwei weitere Gemeinden befinden sich derzeit im Zertifizierungsprozess.

Damit Gemeinden auch nach der Erstzertifizierung motiviert bleiben, unterstützt Gesundheitsförderung Wallis regelmässig mit neuen Angeboten. Nach dem IT-Tool (2024) folgen 2025 Themenblätter sowie Ideen für die Präsentation des Labels und der Massnahmen in sozialen Medien. Zudem feiert das Label sein 10-jähriges Bestehen im Oberwallis und sein 15-jähriges im Unterwallis.

Ziel

Gemeinden sollen neue Massnahmen im Bereich Gesundheitsförderung und Prävention entwickeln, die **direkt positive Auswirkungen auf die Bevölkerung** haben.

- Zielgruppe: Walliser Gemeinden mit dem Label *Gesunde Gemeinde*
- Thema 2025: Bewegungs- und begegnungsfreundliches Umfeld (in Verbindung mit dem Tag der Gesundheitsförderung 2025). Ziel ist es, die Gesundheit und das Wohlbefinden der Bevölkerung nachhaltig zu stärken.

Erwartete Ergebnisse

- Die Gemeinden entwickeln zusätzliche und innovative Massnahmen
- Die Massnahmen lassen sich auf andere Gemeinden übertragen
- Die Projekte entfalten eine nachhaltige Wirkung über mehrere Jahre
- Die Bevölkerung profitiert von bewegungs- und begegnungsfreundlichen Strukturen



Projektbeschreibung

Label Gemeinden sind eingeladen, ein Projekt einzureichen, das eine konkrete Massnahme für ein bewegungs- und begegnungsfreundliches Umfeld in ihrer Gemeinde beschreibt. Auch Studien können unterstützt werden.

Zeitplan

- **Einreichung** der Projektunterlagen → 10. November 2025
- **Bekanntgabe** am Tag der Gesundheitsförderung → 19. November 2025
- **Umsetzung** durch die Gemeinden → bis Ende 2026

Finanzierung

Für diese Projekte stehen insgesamt **CHF 15'000.-** (Agenda 2030) zur Verfügung. Geplant ist, drei Projekte mit je CHF 5'000.- zu unterstützen: zwei im Unterwallis und eines im Oberwallis.